



LE DOSSIER DE
LA TECHNOPOLE DU
FUTUROSCOPE

technopolitain



Le QG déploie ses aides

Sorti de terre en 2023, le QG du Futuroscope s'honore depuis peu du titre de Plateforme de recherche interventionnelle en santé des populations. Son credo de toujours : accompagner la conception, la mise en œuvre et de développement dans le territoire d'actions collectives de prévention et de promotion de la santé.

► Nicolas Boursier

Pendant deux ans, l'association Sport Santé 86 a présidé à sa destinée. C'est aujourd'hui sous le pavillon de l'université de Poitiers

que le QG s'apprête à effectuer la troisième rentrée de son histoire. A sa barre comme à la tête du laboratoire Move, l'unité de recherche en Staps à laquelle la plateforme est officiellement associée, un seul et même homme : Laurent Bosquet. Depuis 2023, l'ancien doyen de la faculté de sports est à pied d'œuvre pour inoculer au plus grand nombre le virus de l'innovation partagée. Car c'est ainsi qu'a été imaginé le QG : comme un creuset dans lequel entreprises, collectivités, universitaires, associations, mais aussi acteurs socio-économiques, chercheurs et professionnels de la santé et de l'activité physique auraient tout le loisir de faire fusionner leurs idées et de collaborer à la création de vrais projets d'intérêt général, transposables dans le territoire, au plus près des publics visés.

Cette volonté d'« *impacter concrètement la société* » a conduit le QG à donner vie, en 2024, à « Mieux grandir ensemble », opération de promotion de la santé et d'éducation par le sport à destination de classes de CM1 et CM2 de Grand Poitiers. Des financements sont espérés pour étendre le dispositif.

La formation aussi !

Si un projet innovant de partenariat avec la Ligue contre le cancer, portant sur les interactions entre le sommeil et l'activité physique des personnes malades, est actuellement en gestation, le programme « Trajectoire » va, lui, débiter en octobre. « *Il aura pour bénéficiaires de futurs retraités en quête de repères pour appréhender au mieux la transition entre carrière professionnelle et cessation d'activité* »,

précise Laurent Bosquet.

En plus d'installations sportives de premier plan, notamment utilisables par les particuliers bénéficiaires des programmes conçus, le QG dispose de salles modulables pour des ateliers collaboratifs, des séminaires, et même des formations (nutrition, sommeil, activité physique, gestion des émotions) à destination des entreprises. Des entreprises mais aussi des sportifs de haut niveau, comme les basketteurs du PB86, qui tirent régulièrement profit de la présence au QG d'une cuisine pédagogique pour parfaire leurs connaissances en nutrition, ou encore l'équipe de France de natation, que le centre de ressources a accompagnée dans sa préparation aux JO de Paris.

Move + Le QG
1, rue Lavoisier, à Chasseneuil.



Retrouvez votre poids

idéal

Sans contrainte
Sans frustration
Sans interdit



dietplus.fr

* Voir les conditions dans votre centre ou sur notre site web
franchisé dietplus commerçant indépendant

JAUNAY-MARIGNY

9 Grand Rue - Tél. 07 84 55 62 28
Mail : jaunaymarigny@dietplus.fr

« Je ne serais pas venue pour un autre établissement »

Originnaire des Deux-Sèvres, Laetitia Chardavoine vient de prendre ses fonctions de proviseure au Lycée pilote innovant et international (LP2i), à Jau-nay-Marigny, au côté de son adjoint Cyril Naudin.

► Arnault Varanne

Pour quelles raisons avez-vous souhaité prendre la direction du LP2i ?

« Je ne serais pas venue dans la Vienne pour un autre établissement que le LP2i. Etre chef d'établissement demande beaucoup de temps et d'énergie. Le lycée reste atypique de par sa taille, avec des notions d'innovation et d'inclusion auxquelles je suis très attachée. »

Vous avez changé vos modalités de recrutement il y a deux ans pour instaurer davantage de mixité. Quel premier bilan en tirez-vous ?

Cyril Naudin, proviseur adjoint : « Cela a permis de faire évoluer la proportion de boursiers. Nous sommes quasiment à la moyenne académique avec 15%, même si nous ne sommes pas encore au niveau de ce qui se passe dans d'autres établissements. Malgré tout, l'évolution est positive. Nous ferons un bilan de cette expérimentation l'année prochaine, avec le souhait que le LP2i continue à être innovant et pilote. »

Combien d'élèves accueillez-vous cette année ?

« Nous sommes sur 555 lycéens et étudiants, dont 92% de la Vienne, 5% des autres départements de l'ex-Poitou-Charentes et 3% de l'étranger. Un point sur lequel nous nous différencions, c'est dans l'accueil des élèves à besoins particuliers, qui représentent environ 25%. »

Qu'entendez-vous par besoins particuliers ?

« Ce sont des lycéens qui souffrent d'un handicap, de troubles de l'apprentissage nécessitant une reconnaissance et une formalisation d'un projet particulier, en lien avec les familles. Cette spécificité du LP2i



Laetitia Chardavoine a occupé plusieurs fonctions dans les 1^{er} et 2nd degrés avant le LP2i.

demande un savoir-faire des enseignants. Au-delà, depuis la Covid, il y a de plus en plus d'élèves qui ont des troubles anxieux forts, avec des aménagements d'emploi du temps particuliers. L'objectif étant de sécuriser l'obtention du bac, même si les élèves ne sont pas présents 100% du temps dans l'établissement. A partir de la rentrée, chaque établissement va d'ailleurs devoir formaliser un protocole de prise en charge de la santé mentale. »

Comment l'intelligence artificielle est-elle prise en compte au lycée ?

Cyril Naudin : « L'IA peut être un coach formidable si elle ne fait pas à la place de l'élève mais l'accompagne dans ses apprentissages. L'année dernière, nous avons eu un projet autour de la littérature dans le cadre de la préparation au bac de français. Les enseignants avaient utilisé l'IA pour permettre aux élèves d'identifier les limites et les apports. »

« Tout l'enjeu est de faire com-

prendre qu'il faut percevoir l'IA comme une intelligence augmentée, pour développer sa propre intelligence. »

Quid de la dimension internationale du LP2i ?

Cyril Naudin : « Le LP2i accueille jusqu'à une vingtaine d'élèves allophones qui ne parlent pas ou peu français à leur arrivée. L'objectif est de les accompagner jusqu'à l'obtention du bac, sans aménagement, en dehors

d'un dictionnaire pendant les épreuves. Au-delà de l'UP2A (Unité pédagogique pour élèves allophones arrivants), nous avons une accréditation Erasmus avec des partenariats en Europe mais aussi en Inde. Cette semaine, le lycée reçoit par exemple six enseignants allemands qui viennent en observation pour préparer la venue de six élèves. Six lycéens du LP2i iront plus tard là-bas... »

Le chiffre

555

Soit le nombre d'élèves qu'accueille le LP2i, lycéens et étudiants confondus.

La phrase

« Le lycée reste atypique de par sa taille, avec des notions d'innovation et d'inclusion auxquelles je suis très attachée. »

Laetitia Chardavoine, proviseure du LP2i

CULTURE

La Quintaine démarre le 12 septembre

Après avoir soufflé ses dix bougies en juin, La Quintaine embraie sur sa 11^e saison, avec une soirée de présentation prévue vendredi 12 septembre, à partir de 19h15. La salle de spectacle de Chasseneuil-du-Poitou proposera la projection du court-métrage *Le jeu au cœur*, avant de dévoiler les temps forts de sa saison et de laisser place au spectacle *Perchés, les chanteurs d'oiseaux*. A noter que le 10 octobre (20h45), La Quintaine accueillera Dominique A en concert. Ses *Quelques lumières* devraient donner le ton du cru 2025-2026 encore une fois placé sous le signe de l'éclectisme.

Plus d'infos et réservations sur laquintaine.fr.

AÉRONAUTIQUE

Deux élèves ingénieures pour un Tour de France



Nom de code : « Elles s'envolent. » Dates : du 21 septembre au 4 octobre. Destination : la France entière ! De Poitiers à Bordeaux, en passant par Rennes, Blois, Nancy, Annecy et Montpellier, Alice et Flavie vont aller à la rencontre de lycéens de six lycées de l'Hexagone à bord du fameux P300, l'avion-école construit par les élèves ingénieurs passés par l'Isae-Ensm avant elles. Leur objectif ? « Aller à la rencontre des plus jeunes, filles et garçons, et faire découvrir le monde de l'aéronautique ainsi que la diversité de ses métiers. Ce sera surtout du partage et des échanges, pour les aider à trouver leur voie », indiquent-elles sur leurs réseaux sociaux.

Pour suivre leurs aventures : Facebook *Elles s'envolent* et Instagram [com/elles_senvolent](https://www.instagram.com/elles_senvolent).



Une saison touristique radieuse

La très bonne saison du Futuroscope a profité aux hôtels de la Technopole.

Après un été 2024 maussade, les acteurs touristiques se réjouissent du cru 2025, boosté par les nouveautés du Futuroscope, mais pas seulement.

► Arnault Varanne

En début de semaine dernière, le Futuroscope a reçu un hôte de marque, en la personne du Prince Albert II de Monaco, venu avec ses deux enfants et leurs copains découvrir le parc en mode VIP. Fin août, à quelques « heures » de la rentrée, plus de 10 000 personnes ont encore chassé des tornades ou tenté de résoudre la Mission Bermudes, nouveauté de la saison 2025. Officiellement, cotation de son actionnaire en bourse oblige, le Futuroscope ne communique

pas ses chiffres de fréquentation, mais ils sont a priori très bons. « La fréquentation estivale a été au même niveau que celle de l'été dernier, un été record pour le parc. Nous enregistrons une progression à deux chiffres pour l'Aquascope en termes de visiteurs », précise Jérôme Neveux, responsable presse et relations extérieures.

« C'est un été qui donne le sourire dans le contexte actuel national et international plutôt morose », résume Mickaël Couturier, responsable administratif de l'hôtel Altéora. Oubliées les élections législatives de juillet 2024 post-dissolution et la météo maussade « servie » avec ! « En fonction des établissements, nous sommes entre 5 et 15% d'augmentation de fréquentation en juillet 2025. Les établissements de milieu de gamme, trois étoiles et fami-

liaux, ont connu les plus fortes hausses », ajoute le représentant des hôteliers à l'Umih Vienne (Union des métiers et industries de l'hôtellerie). Tous hébergements confondus, l'Observatoire de l'office de tourisme de Grand Poitiers annonce une croissance de fréquentation d'environ 3,6%.

Incertitudes sur l'automne

Si le Futuroscope et ses poids lourds, l'Aquascope en tête, tirent la locomotive, d'autres éléments entrent en ligne de compte : le passage furtif du Tour de France masculin dans le Châtelleraudais et, surtout, les deux étapes du Tour de France femmes à Poitiers et Chasseneuil. Hasard ou pas - la star de FDJ est la Néerlandaise Demi Vollering -, Mickaël Couturier note une recrudescence de la clientèle étrangère, notamment

hollandaise. Des clients « qui ne sont pas forcément allés au Futuroscope mais faisaient une halte sur la route des vacances vers l'Espagne. Beaucoup d'autres familles d'Europe du Nord et de Belgique ont aussi réservé, avec moins de restrictions de pouvoir d'achat que les Français. Peut-être que les Jeux olympiques ont aussi donné envie de s'arrêter dans notre pays ».

Avec la rentrée scolaire, le soufflé retombe cependant. Le mois de septembre s'annonce « calme » et « nous avons des inquiétudes sur l'automne ». « L'incertitude politique et sociale a un effet sur les congrès et les séminaires, incontestablement. Nous n'avons pas de visibilité », soupire Anne-Marie Clavreul, directrice de l'Altéora. Vivement les vacances d'automne.

LE CHIFFRE

735

C'est le nombre d'élèves qui ont effectué leur rentrée ce lundi 1^{er} septembre au collège Saint-Exupéry, à Jaunay-Marigny. L'établissement est le plus important de la Vienne, devant le collège Joséphine-Baker, à Vouneuil-sous-Biard (715). A l'inverse, Charroux ne compte que 132 élèves.

EDUCATION

Numeria ouvrira en février 2026

Le campus Numeria ouvrira ses portes en février 2026 au cœur du pavillon emblématique du Futuroscope. Cet espace de sensibilisation au numérique accueillera chaque année 10 000 élèves et 2 000 enseignants.

ANIMATION

Un marché des producteurs le 18 septembre

Dans le cadre des marchés estivaux, les agriculteurs du réseau « Bienvenue à la Ferme » et le Département de la Vienne donnent rendez-vous jeudi 18 septembre, avenue Blaise-Pascal, à Chasseneuil, pour un moment convivial et festif. De 18h à 23h, les agriculteurs proposeront à la vente viandes, légumes, boissons, fruits et pains. Chacun pourra apporter son assiette, ses couverts et verre afin de se restaurer sur place.

ProPICE

Partenaires de vos projets professionnels

- Bilans de compétences
- Accompagnement à la VAE
- Orientation scolaire

Satisfaction client : 4,9/5

Vouillé Gençay
Migné-Auxances
Nouaillé-Maupertuis
Availles-en-Châtellerauld

06.64.77.95.41
contact@propice-coaching.com

BATI

NEUF & RENOVATION

Bureau d'études Neuf & Rénovation

CONSTRUCTIONS | EXTENSIONS | RENOVATIONS

06 72 32 27 16 CHÂTELLERAULT : 4, Av. Victor Hugo - NAINTRÉ

NOUVEAU POITIERS : 35, Rte de L'Ormeau - BUXEROLLES